



LEGISLATURA
CONGRESO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

SÍNTESIS EJECUTIVA

10 DE FEBRERO DE 2026



10 DE FEBRERO DE 2026

CONGRESO DEL ESTADO

Este martes 10 de febrero, la **Junta de Coordinación Política** (Jucopo) definirá quién asumirá la Presidencia de la **Mesa Directiva** del Congreso del estado por los próximos nueve meses. Esta vez corresponde al **Partido del Trabajo (PT)**, el único de la **coalición mayoritaria** a la que no le ha tocado.

Entrevistado al respecto, el diputado **Hugo Ernesto Rangel Vargas**, integrante del **grupo parlamentario** petista, comentó que el partido tiene la **prerrogativa** de enviar una propuesta. Sin embargo, agregó, cualquiera que sea ésta, deberá ser también validada por **dos terceras partes** de la Jucopo.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/este-martes-jucopo-definira-proxima-presidencia-del-congreso-local-28300667>

Este martes 10 de febrero quedaría definida la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, la cual estará a cargo de un legislador del PT, proyectó el diputado Hugo Rangel, al intensificar este domingo las jornadas de salud y gestión social comunitaria en zonas marginadas y colonias populares de Morelia.

El Partido del Trabajo presentará propuesta oficial para ocupar la Presidencia del Congreso en reunión de la Junta de Coordinación Política programada para el martes inminente, comentó Rangel, a pregunta expresa de los medios de comunicación que atestiguaron la concentración vecinal en las canchas deportivas de La Colina.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/congreso/ni-contratiempos-ni-desavenencias-en-la-rotacion-en-el-congreso-afirman-diputados/>

El diputado local del Partido del Trabajo (PT), Hugo Rangel Vargas, informó que este martes se definirá quién presidirá la Mesa Directiva del Congreso, luego de que la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) revise y valide la propuesta que presente su partido.

En entrevista con medios de comunicación, el diputado local expresó que el proceso interno avanza sin contratiempos y la definición se tomará “en unidad y en acuerdo con las instancias propias del partido”.

<https://grupomarmor.com.mx/2026/02/09/manana-se-definira-al-nuevo-titular-de-la-mesa-directiva-del-congreso/>

La diputada **Giulianna Bugarini Torres** dejará de presidir el **Congreso de Michoacán** el próximo 15 de febrero de 2026. Le corresponde ahora a alguien del **Partido del Trabajo (PT)**, cuya bancada se integra por **cinco diputaciones**, todas han levantado la mano. Los perfiles oscilan entre la juventud y la experiencia, la ideología de **izquierda** y la **antiderechos**.



10 DE FEBRERO DE 2026

Se espera que este martes 10 de febrero se defina quién será el nuevo presidente o presidenta del Congreso estatal. La **Dirigencia del PT** hará una propuesta, que llevará a la **Junta de Coordinación Política** (Jucopo) su representación en el **Legislativo**. Toda la bancada ha levantado la mano.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/petistas-que-podrian-asumir-la-presidencia-del-congreso-de-michoacan-28301683>

Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Hacienda y Deuda Pública, y Programación, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso del Estado aprobaron un dictamen que propone prohibir constitucionalmente la contratación de deuda pública de largo plazo que exceda la duración de la administración estatal en turno, iniciativa impulsada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y que será turnada al Pleno el próximo miércoles.

La propuesta plantea adicionar dos párrafos a la fracción 12 del artículo 44 de la Constitución de Michoacán para establecer que toda contratación de deuda por parte del Poder Ejecutivo y los ayuntamientos deberá sujetarse a los principios de responsabilidad hacendaria, sostenibilidad financiera y transparencia, además de prohibir expresamente que los compromisos financieros se extiendan más allá del periodo constitucional de la administración que los contrata.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/aprueban-en-comisiones-ley-antideuda-deuda-de-ramirez-bedolla/>

El Congreso del Estado dio un paso clave para frenar el endeudamiento público de largo plazo en Michoacán, luego de que en Comisiones Unidas fuera aprobado el dictamen de la iniciativa impulsada por el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**, la cual establece límites constitucionales para evitar que el estado comprometa recursos financieros de futuras administraciones.

El dictamen fue analizado y aprobado tras varias horas de trabajo legislativo encabezadas por la Comisión de Puntos Constitucionales, que preside la diputada **Emma Rivera Camacho**, en conjunto con las **Comisiones de Hacienda y Deuda Pública**, así como de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública. El objetivo central fue revisar la viabilidad jurídica y financiera de la propuesta conocida como de **no endeudamiento público**, antes de su discusión definitiva en el Pleno.

<https://www.redmichoacan.com/2026/02/09/congreso-da-luz-verde-en-comisiones-a-la-iniciativa-de-bedolla-para-frenar-el-endeudamiento-publico-en-michoacan/>

La **iniciativa** para prohibir la **deuda pública** de largo plazo en **Michoacán**, enviada por el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**, parece haber logrado el **consenso** en cuanto a que debería aplicarse para las **administraciones estatales**. Sin embargo, aún no sería así, al tratarse de los **Ayuntamientos**.



10 DE FEBRERO DE 2026

La diputada **Emma Rivera Camacho**, presidenta de la Comisión de **Puntos Constitucionales**, informó en entrevista que hay opiniones divididas al respecto, al referir que el argumento es que se quiere obligar a las administraciones a ser **responsables**, pero sin comprometer el **desarrollo social**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/sin-consenso-sobre-si-ley-antideuda-deberia-aplicar-para-municipios-diputada-emma-rivera-28297393>

El Congreso del estado discutirá este miércoles la iniciativa de Reforma Constitucional que prohibirá la contratación de deuda que trascienda un periodo de gobierno estatal o municipal, luego de que el dictamen sea avalado previamente por la Comisión de Puntos Constitucionales y turnado al Pleno, informó el dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova.

De acuerdo con el legislador, el dictamen no enfrenta objeciones y se prevé que su aprobación se concrete durante la sesión del 11 de febrero, como parte de la agenda legislativa de la semana.

<https://postdata.news/diputados-michoacanos-discutiran-este-miercoles-reforma-que-prohibira-deuda-de-largo-plazo/>

El Poder Legislativo de Michoacán se prepara para aprobar la **Ley de No Deuda** del estado, confirmando que el dictamen que se someterá a votación en la sesión del próximo miércoles 11 no sufrirá modificaciones respecto a lo ya acordado en comisiones.

El diputado **Octavio Ocampo**, en referencia a la actividad legislativa de la semana, indicó que la Comisión de Puntos Constitucionales se reunirá hoy para aprobar el dictamen de la ley, el cual, tras ser revisado previamente por el Pleno para el tema del Alugar, ahora se enfocará en esta importante legislación para sanear las finanzas públicas.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/congreso-no-modificar%C3%A1-iniciativa-para-evitar-deuda-a-largo-plazo-adelanta-octavio-ocampo>

El dirigente del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), Octavio Ocampo Córdova, adelantó que este miércoles 11 de febrero se aprobará la llamada ley del no endeudamiento, una reforma constitucional que busca impedir que los gobernadores en turno hereden deudas multimillonarias a las siguientes administraciones.

El líder perredista aseguró que la iniciativa pasará sin contratiempos, luego de que este lunes la **Comisión de Puntos Constitucionales**, de la cual forma parte, sesionará para avalar el **dictamen correspondiente**, mismo que será turnado al pleno de la 76 Legislatura para su votación en **sesión ordinaria**.

<https://changoonga.com/2026/02/09/michoacan-prd-adelanta-que-ley-bedollista-antiendeudamiento-sera-aprobada-esta-semana/>



10 DE FEBRERO DE 2026

El Tremecino y La Puente, dejarán de pertenecer a la capital del estado para incorporarse formalmente al municipio de Charo, como parte del dictamen que el Congreso del Estado votará el próximo miércoles, para redefinir 12.2 kilómetros de los límites territoriales con Morelia.

La decisión legislativa implica la modificación de la adscripción municipal de estas dos localidades, así como de porciones de Buenavista y San José de las Torres, con efectos obligatorios en materia administrativa, catastral, registral, estadística y de prestación de servicios públicos, conforme al convenio intermunicipal firmado por ambos ayuntamientos el 17 de septiembre de 2025.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/dos-localidades-dejaran-de-pertenecer-a-morelia-y-pasaran-a-ser-de-charo/>

El municipio de Morelia se desprenderá de dos localidades y dos porciones de una tercera y cuarta, las que pasarán a formar parte de Charo. El Congreso del Estado oficializará el asunto el próximo miércoles, con una reforma a la Ley Orgánica de División Territorial de Michoacán.

El Tremecino y La Puente, son las localidades dejarán de pertenecer a la jurisdicción de la Municipalidad de Morelia y se incorporan al Municipio de Charo; además de la porción oriente de la localidad Buenavista, delimitada conforme a la cerca de piedra que coincide con el lindero poniente del Ejido Aguacate Grande; y la porción correspondiente de la localidad San José de las Torres comprendida dentro del límite convenido entre ambos municipios.

<https://www.contramuro.com/morelia-se-desprendera-de-dos-localidades-pasaran-a-formar-parte-de-charo/>

El Congreso del Estado de Michoacán se prepara para votar el próximo miércoles un decreto que modificará los límites político-administrativos entre los municipios de Morelia y Charo, derivado de un convenio intermunicipal firmado el 17 de septiembre de 2025.

La propuesta, avalada en primera instancia por la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales, transferirá al municipio de Charo varias localidades y porciones territoriales que actualmente pertenecen a Morelia, con el objetivo de resolver disputas históricas, eficientar servicios públicos y dar certeza jurídica a la población.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/congreso-votar%C3%A1-para-que-varias-localidades-pasen-de-morelia-a-charo>

La coordinadora parlamentaria de Morena, Fabiola Alanís Sámano, prevé que Michoacán permanezca como referente en materia electoral, ello en el contexto de las reformas que habrán de concretarse en los próximos meses en la materia.



10 DE FEBRERO DE 2026

En entrevista, al hablar sobre las previsiones para la LXXVI Legislatura local en el segundo periodo ordinario de sesiones de su segundo año legislativo, previo a que arranque el proceso electoral en septiembre próximo, la legisladora se mostró confiada al tránsito de asuntos prioritarios para el bloque de la Cuarta Transformación.

<https://www.contramuro.com/preve-fabiola-alanis-que-michoacan-permanezca-como-referente-en-materia-electoral/>

El Grupo Parlamentario de Morena en la 76 Legislatura del Congreso de Michoacán plantea la incorporación de 10 mujeres históricas al calendario cívico oficial del estado, mediante un punto de acuerdo que será presentado ante el Pleno en la sesión ordinaria del próximo miércoles 11 de febrero.

La propuesta, suscrita por diputadas y diputados de Morena, busca reconocer de manera institucional a mujeres cuyas aportaciones han sido relevantes en la historia social, política, cultural y educativa de Michoacán, y que, de acuerdo con el documento, han sido relegadas o invisibilizadas en la memoria histórica oficial.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/plantea-morena-incorporar-a-10-mujeres-historicas-al-calendario-civico/>

Pedir que se implemente la pena de México es ir contra los derechos humanos y legislar a lo fácil, pero no sirve para inhibir los delitos, opina el diputado local Antonio Carreño Sosa, de Movimiento Ciudadano (MC).

A propósito del asesinato de la pareja de intérpretes de señas que trabajaban en el Congreso y su hija, durante la sesión del pasado miércoles, el diputado del Movimiento del Sombrero, Carlos Alejandro Bautista Tafolla, insistió en que se debería de adoptar esta medida, aunque su iniciativa para exhortar al Congreso de la Unión en ese sentido fue rechazada por el pleno.

<https://primeraplana.mx/archivos/1113369>

Con el objetivo de impedir que los centros de rehabilitación para personas con adicciones continúen siendo utilizados como espacios de reclutamiento por la delincuencia organizada, el dirigente del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), Octavio Ocampo Córdova, anunció que presentará una iniciativa de ley para regular su funcionamiento en la entidad.

El líder del Sol Azteca michoacano advirtió que actualmente cualquier persona puede instalar un centro de este tipo sin contar con personal capacitado, **permisos ni lineamientos claros, lo que ha generado un entorno propicio para abusos e irregularidades**.

<https://changoonga.com/2026/02/09/tazo-dorado-prd-michoacan-va-por-regulacion-de-anexos-para-evitar-sean-semilleros-de-criminales/>



10 DE FEBRERO DE 2026

El análisis del desempeño en el **Congreso del Estado de Michoacán** revela una marcada disparidad en la productividad de sus integrantes.

Según los registros de actividad parlamentaria, existe una brecha considerable entre los diputados con mayor volumen de iniciativas presentadas y aquellos que mantienen una actividad mínima en la tribuna.

<https://atiempo.mx/destacadas/quienes-son-los-mas-y-menos-productivos-de-la-76-legislatura/>

Fabiola Alanís, diputada de **Michoacán** afirmó que ha habido un avance importante en materia de seguridad, cultura y educación tras la implementación del "**Plan Michoacán por la Paz y la Justicia**" que este lunes 8 de febrero cumple tres meses de haberse puesto en marcha en la entidad.

Destacó que ha habido una sobresaliente inversión en materia de seguridad la cual ha dado importantes resultados tangibles como lo ha sido una reducción del 30% en la cantidad de **homicidios dolosos** en **Michoacán** de acuerdo con cifras proporcionadas por el Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de México, Omar García Harfuch.

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2026/2/9/homicidios-dolosos-disminuyeron-30-tres-meses-de-la-implementacion-del-plan-michoacan-fabiola-alanis-767460.html>

Como parte de su agenda territorial del fin de semana, la diputada local Fabiola Alanís sostuvo actividades en los municipios de Zacapu y Pátzcuaro, donde refrendó su compromiso de mantener un trabajo cercano al pueblo, escuchando necesidades y acompañando las causas sociales que impulsan el bienestar comunitario.

De acuerdo con un comunicado, el sábado, la legisladora visitó la comunidad de Los Llanos, en Zacapu, donde dialogó con mujeres de la región sobre la importancia de reconocer el trabajo no remunerado que históricamente han realizado desde sus hogares y comunidades.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/reafirma-fabiola-alanis-compromiso-social-en-zacapu-y-patzcuaro/>

Como parte de su trabajo permanente en territorio, la diputada local Nalleli Pedraza Huerta realizó una gira de trabajo en el municipio de Lázaro Cárdenas, donde sostuvo encuentros con distintos sectores sociales para escuchar de primera mano sus necesidades y refrendar su compromiso de legislar en favor del bienestar del pueblo. De acuerdo con un comunicado, la jornada inició con una reunión con integrantes del sector salud, con quienes dialogó sobre el trabajo que se impulsa desde el Congreso del Estado de Michoacán, así como sobre los programas y apoyos que continúa



10 DE FEBRERO DE 2026

fortaleciendo el Gobierno de México para garantizar el derecho a la salud y mejorar la calidad de vida de las familias.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/refrenda-nalleli-pedraza-compromiso-con-el-pueblo-de-lazaro-cardenas/>

La diputada local y Coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD (GPPRD) en la 76 Legislatura, Brissa Arroyo Martínez, sostuvo un encuentro con Amelí Gissel Navarro Lepe, Magistrada Presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEMICH), con quien dialogó respecto a diversos temas de la agenda pública.

De acuerdo con un comunicado, Brissa Arroyo, compartió que desde su llegada al Congreso del Estado y como integrante de la Comisión de Igualdad Sustantiva y de Género, por convicción se ha convertido en la voz que representa a las mujeres y las infancias, así como en una aliada de la ciudadanía.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/se-reune-brissa-arroyo-con-ameli-navarro-presidenta-del-teemich/>

El diputado Juan Carlos Barragán señaló que el mal estado del alumbrado público refleja una gestión municipal desigual, mal planeada e ineficiente, que afecta directamente la seguridad de las familias morelianias.

Destacó que la iluminación no es un tema decorativo, sino una herramienta clave para prevenir delitos, mejorar la movilidad y fortalecer la vigilancia comunitaria.

<https://www.tiempodemichoacan.com/morelia-resiente-el-abandono-del-alumbrado-publico-jc-barragan/>

MICHOACÁN

El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, afirmó que el **Plan Michoacán** es un esquema contundente, integral y de largo plazo, al ser cuestionado sobre la visita que realizó el viernes pasado la presidenta de México, **Claudia Sheinbaum**, a la capital del estado.

Bedolla sostuvo que el Plan Michoacán no se limita únicamente a acciones de **seguridad**, sino que se trata de una estrategia horizontal, con intervención en distintos frentes para atender las causas y consecuencias de la violencia. Detalló que el



10 DE FEBRERO DE 2026

plan incluye un despliegue militar permanente, labores de inteligencia y la participación de elementos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, además de una mayor coordinación con instancias estatales como la Fiscalía General del Estado, la Secretaría de Seguridad Pública, la Guardia Civil y corporaciones locales.

<https://pcmnoticias.mx/plan-michoacan-se-mantendra-hasta-2030-asegura-ramirez-bedolla-tras-visita-de-sheinbaum/>

El **Plan Michoacán por la Paz y la Justicia** se mantendrá activo hasta el año 2030, cuando concluya la administración de la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo**, como parte de una estrategia integral para fortalecer la seguridad y la estabilidad social en la entidad tras el asesinato del alcalde de **Uruapan, Carlos Alberto Manzo Rodríguez**.

El anuncio fue confirmado por el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**, quien detalló que la mandataria federal tomó esta decisión durante su reciente visita a **Michoacán**, donde encabezó reuniones de evaluación sobre programas sociales y acciones de seguridad.

<https://periodicocorreo.com.mx/nacional/2026/feb/09/plan-michoacan-por-la-paz-seguira-hasta-2030-sheinbaum-extiende-estrategia-tras-crimen-de-alcalde-de-uruapan-150014.html>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que toda persona que tenga información está obligada a testificar en la investigación que se sigue por el homicidio de Carlos Manzo Rodríguez, expresidente municipal de Uruapan, al tratarse de un delito doloso que se persigue de oficio.

Confirmó además que ya hay más de una docena de personas implicadas detenidas, así como un presunto responsable prófugo, cuya captura es prioritaria por la información que puede aportar al caso.

<https://postdata.news/caso-carlos-manzo-que-sea-llamado-a-testificar-quien-sea-necesario-gobernador/>

Desconoce gobernador Alfredo Ramírez Bedolla lo hablado entre Grecia Quiroz y Omar García Harfuch.

En ese sentido, cuestionado por la reunión que este pasado viernes, sostuvieron en Uruapan el secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, con la alcaldesa Grecia Quiroz, señaló el mandatario estatal que ese tema de la visita es un tema directamente de la presidenta municipal y el secretario, sin ahondar en más del tema.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/desconoce-gobernador-lo-hablado-entre-grecia-quiroz-y-omar-garcia-harfuch/>



10 DE FEBRERO DE 2026

El titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, destacó que del 06 de junio del 2025 al 15 de enero del 2026 se tiene un **combate puntual contra la extorsión**.

Con una **disminución del 13.8 por ciento**, destacó, se ha logrado la detención de diversos objetivos delincuenciales, principalmente **en el Valle de Apatzingán**, siendo el limón uno de los sectores más afectados por el cobro de piso y extorsión por las bandas delincuenciales.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/baja-extorsi%C3%B3n-138-en-michoac%C3%A1n-harfuch>

En la entidad persiste la extorsión en el cultivo y exportación del aguacate y en el ámbito agroindustrial, un fenómeno difícil de medir, según Bernardo León Olea, especialista en seguridad y justicia.

En el contexto de la reciente denuncia de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC), en la que señala que las exportaciones de aguacate enfrentan un cobro del 5 por ciento de manera sistemática, esto en el marco de la celebración del Super Bowl –evento en el que se estima un consumo aproximado de 120 mil toneladas anuales de aguacate en el evento deportivo de Estados Unidos–, Bernardo León Olea ofreció una entrevista a este medio para analizar la dimensión del delito de extorsión y las limitaciones en su medición y contención.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/extorsi%C3%B3n-en-michoac%C3%A1n-un-delito-dif%C3%ADcil-de-medir-m%C3%A1s-all%C3%A1-de-las-denuncias-especialista>

Talamontes saquearon más de 150 pinos cerca de la zona protegida Comburinda, ubicada en la cabecera municipal de Tingambato, Michoacán, mientras los pobladores indígenas del lugar celebraban la llegada del Año Nuevo Purépecha. Con este despojo, según los lugareños, suman al menos mil 500 árboles derribados ilegalmente en la región durante los últimos dos meses.

“Lo que más nos dolió fue la saña con la que destruyeron esa parte del bosque, por lo menos antes los taladores eran más discretos”, afirmó un comunero.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/02/09/estados/talamontes-saquearon-mas-de-150-pinos-cerca-de-la-zona-protegida-comburinda-michoacan>

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), a cargo de Cuauhtémoc Ramírez Romero, informa que la Planta de Leche para el Bienestar “General Lázaro Cárdenas del Río” ofrece la leche a solo 7.50 pesos por litro, lo que representa un ahorro sustancial del 70 por ciento respecto a los precios en comercios que superan los 28 pesos.

Este precio accesible garantiza una alimentación nutritiva a familias vulnerables. Además, el Gobierno de Michoacán otorga un peso adicional por litro a los productores,



10 DE FEBRERO DE 2026

incentivo único en el país que fortalece la producción local y genera empleo en el campo. En Jiquilpan ha incrementado significativamente su producción como parte del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, pasando de 8 millones de litros a 23 millones 84 mil 735 litros en 2025.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/leche-para-el-bienestar-a-solo-750-pesos--michoacan-protege-la-economia-de-las-familias.htm>

La secretaría de Educación en Michoacán (SEE), Gabriela Molina Aguilar informó que entre los meses de marzo y abril se revisará nuevamente el convenio U080 con el Gobierno de México, el cual provee recursos extraordinarios para completar el pago de la nómina educativa en la entidad.

“En el mes pasado lo realizamos entre marzo y abril y, como cada año, está en revisión”, señaló.

<https://postdata.news/entre-marzo-y-abril-revision-del-convenio-u080-para-el-pago-de-la-nomina-magisterial-see/>

La secretaría de Educación en el estado, Gabriela Desiré Molina Aguilar, informó que a partir del próximo 17 de febrero concluirá el horario de invierno en las escuelas de Michoacán, por lo que se retomarán las clases en su horario habitual.

La titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) señaló que el anuncio oficial se emitirá en los próximos días, con el objetivo de que madres y padres de familia puedan organizarse con anticipación.

<https://grupomarmor.com.mx/2026/02/09/este-17-de-febrero-regresaran-al-horario-normal-las-escuelas-de-michoacan-gaby-molina/>

La Coordinación Estatal de Becas para el Bienestar dio inicio con la entrega de 44 mil tarjetas de la **beca Gertrudis Bocanegra** al mismo número de jóvenes estudiantes de universidades públicas y tecnológicos como apoyo para el transporte.

El coordinador en Michoacán, **Juan Pablo Calvillo Tinoco**, precisó que del total, 33 mil corresponden a la **Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH)**, por lo que esta entrega será a partir de este lunes hasta el 29 de febrero próximo.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/inicia-bienestar-la-entrega-de-44-mil-tarjetas-de-la-beca-gertrudis-bocanegra>

Apenas este lunes se anunciaaba la reactivación de las clases en la Universidad Intercultural Indígena de Michoacán (UIIM) y se encontraron con un conflicto. Y es que el Sindicato de Profesores y Académicos de la UIIM (Sipauiim) anunció que iniciaría con un paro de labores en la institución, mismo que supuestamente sería indefinido.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/trabajadores-de-la-uiim-inician-paro-indefinido-de-labores/>



10 DE FEBRERO DE 2026

Ante el inicio de la temporada de incendios forestales, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que el estado cuenta con un plan operativo, equipamiento renovado para brigadistas y capacidad aérea para la atención de siniestros.

Durante la conferencia de prensa en Casa Michoacán, el mandatario estatal señaló que cada año se refuerzan las condiciones de trabajo del personal encargado de combatir el fuego en zonas de alta complejidad.

<https://www.contramuro.com/michoacan-alista-helicoptero-y-brigadas-para-temporada-de-incendios-forestales/>

Una baja por el 4.6 por ciento enfrentó Michoacán en la captación de remesas familiares en 2025, respecto de 2024, señaló Heliodoro Gil Corona, profesor e investigador adscrito a la Facultad de Economía, de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH).

Con cifras del Banco de México (Banxico), Gil Corona expuso que en 2024 la entidad recibió cinco mil 646.6 millones de dólares, un 4.5 por ciento o 252 millones de dólares más que en 2025, cuando se tuvieron cinco mil 394.1 millones de dólares.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/michoacan-registra-caida-de-4-6-en-remesas-familiares-en-2025/>

La participación de Bad Bunny en el show de medio tiempo del Super Bowl LX también tuvo presencia michoacana, con la aparición de un taquero de raíces del estado y un sacerdote originario de Uruapan durante distintos momentos del espectáculo.

Durante la presentación del puertorriqueño en el Levi's Stadium de Santa Clara, California, uno de los primeros en aparecer en la escena fue Víctor Villa, fundador de la taquería Villa's Tacos con sede en Los Ángeles, quien fue incluido mientras Bad Bunny recorría un campo de maíz montado sobre el campo deportivo.

<https://changoonga.com/2026/02/09/michoacan-presente-en-el-super-bowl-con-bad-bunny-sacerdote-y-taquero/>

El Gobierno estatal anunció que ya se encuentra todo listo para la celebración del Tianguis Artesanal de Domingo de Ramos en el municipio de Uruapan. El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que esta fecha es de gran importancia no solo para el ámbito local, sino también para todo el estado.

“Todos queremos ganar un premio. Como lo mencionó el director de la Casa de las Artesanías, la bolsa de premios también aumenta para los mejores participantes del desfile. Ya estamos con los preparativos, tanto del desfile como de las piezas del concurso artesanal”, expresó la reconocida artesana Doña Emilia, líder del sector, durante la conferencia matutina del Gobierno del estado.

<https://changoonga.com/2026/02/09/uruapan-se-alista-para-recibir-a-120-mil-visitantes-en-el-tianguis-artesanal-de-domingo-de-ramos/>



10 DE FEBRERO DE 2026

La detección oportuna del cáncer y la continuidad en los tratamientos han permitido que la esperanza de vida de niñas y niños con esta enfermedad aumente hasta en 75 por ciento en Michoacán, de acuerdo con datos presentados por autoridades estatales durante la entrega de apoyos a pacientes pediátricos, por un monto de 4 mil pesos mensuales.

El secretario de Salud en el estado (SSM), Elías Ibarra Torres, informó que antes de la creación del programa estatal, en 2021 sólo alrededor del 40% de los casos se detectaban a tiempo, lo que derivaba en abandono de tratamientos.

<https://postdata.news/aumenta-hasta-75-esperanza-de-vida-de-ninas-y-ninos-con-cancer-en-michoacan-ssm/>

En el marco del Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer Infantil, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla realizó la entrega de 382 apoyos económicos del programa Familias Cuidadoras de Niñas y Niños con Cáncer, único a nivel nacional, a fin de dar continuidad a los tratamientos de los pacientes de manera puntual y poder superar esta enfermedad.

En comunicado de prensa, GobMich precisó: Vamos a seguir apoyando con los medicamentos, con los equipos nuevos, con este apoyo para que no dejen de ir las niñas, los niños, las mamás que también padecen esta enfermedad al oncólogo", resaltó el mandatario tras puntualizar que los beneficiarios reciben 4 mil pesos mensuales para cubrir gastos de traslado o algún otro requerimiento.

<https://www.quadratin.com.mx/salud/entrega-ramirez-bedolla-apoyos-a-familias-cuidadora-de-ninos-con-cancer/>

Hasta el momento, las autoridades de salud no han emitido de forma estricta la medida del **uso de cubrebocas** ante los casos de **sarampión**, y por el contrario el titular de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) Elías Ibarra Torres, apuntó que solo continúan con la **aplicación de la vacuna**.

Michoacán acumula 292 casos de sarampión desde 2025, y aunque la dependencia no dió información sobre los activos, apuntó que el **mayor número de casos vigentes** los registran en **Lázaro Cárdenas, Coalcomán, Buenavista y Apatzingán**, aunque anteriormente en Yurécuaro y Maravatío fue donde se registró mayor número de contagios.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/descarta-michoacan-uso-obligatorio-de-cubrebocas-por-brote-de-sarampion-28299283>

Un total de 38 mil 064 casos de enfermedades respiratorias registra Michoacán, al corte de la semana epidemiológica 4, del 25 al 31 de enero de este año.

Esto es, un 0.66 por ciento mayor, respecto del mismo período de 2025, cuando se detectaron 37 mil 813 casos de infecciones respiratorias agudas, faringitis y



10 DE FEBRERO DE 2026

amigdalitis estreptocócicas, otitis media aguda, tuberculosis respiratoria, neumonía y bronconeumonía e infección por coronavirus (Covid 19).

<https://www.quadratin.com.mx/salud/suman-38-mil-casos-de-enfermedades-respiratorias-en-michoacan/>

El doctor Carlos Bravo Pantoja, director de Salud Mental de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM), reconoció que, aunque actualmente la capacidad de atención se mantiene suficiente, existe un déficit estructural de personal especializado para dar respuesta a la creciente demanda de servicios psicológicos y psiquiátricos en el estado.

En entrevista, el funcionario explicó que el incremento en la búsqueda de ayuda mental genera una necesidad constante de ampliar la planta de profesionales.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-con-d%C3%A9ficit-estructural-de-personal-en-salud-mental-reconoce-director-de-ssm>

El Tribunal de Disciplina Judicial del **Poder Judicial de Michoacán** se consolida como un órgano clave para fortalecer la ética profesional, el apego a la legalidad y la confianza ciudadana en la impartición de justicia, al vigilar el desempeño de las personas servidoras públicas y dar certeza a los procesos internos, señaló el magistrado **José Alfredo Flores Vargas**, quien preside dicho Tribunal.

Durante su participación en el programa El Arte de lo Bueno y lo Justo, explicó que este nuevo órgano colegiado tiene como función principal supervisar la conducta de las y los funcionarios judiciales, así como garantizar que su actuación se rija por principios éticos y por la observancia estricta de la ley. Detalló que cuenta con autonomía técnica y de gestión, y está conformado por dos comisiones: la de Disciplina y la de Evaluación del Desempeño.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/tribunal-de-disciplina-refuerza-%C3%A9tica-en-el-poder-judicial>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

El gobernador de **Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla**, afirmó que la eventual definición de la aspirante o el aspirante a encabezar los **Comités de Defensa de la Cuarta Transformación** en el estado es un tema exclusivo del partido Morena y no corresponde a decisiones del Gobierno estatal.



10 DE FEBRERO DE 2026

Lo anterior, luego de ser cuestionado sobre versiones periodísticas que señalan que entre **mayo y junio** Morena podría definir a su candidato o liderazgo rumbo al próximo proceso electoral.

<https://changoonga.com/2026/02/09/michoacan-es-un-tema-de-morena-no-del-gobierno-bedolla-sobre-definicion-de-candidaturas/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, evitó adelantar definiciones sobre la candidatura de Morena al gobierno estatal para el 2027, luego de que se le cuestionara sobre versiones que apuntan a que en mayo o junio se definiría al próximo perfil que encabezaría los comités de defensa de la llamada Cuarta Transformación.

Durante la rueda de prensa de los lunes en Casa Michoacán, el mandatario estatal señaló que se trata de una decisión que corresponde exclusivamente a la dirigencia nacional del partido.

<https://www.contramuro.com/bedolla-evade-confirmar-si-en-mayo-o-junio-morena-definira-candidato-para-el-2027/>

La subsecretaria de la Construcción de la Paz, Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación, Rocío Bárcena, será la encargada de arbitrar el proceso de selección de candidato a la gubernatura para Michoacán en la elección del 27.

Así lo confirmaron fuentes del Comité Ejecutivo Nacional de Morena. Rocío Bárcena, una conocedora de Michoacán, donde ya ha trabajado en los últimos meses en la instalación de las mesas de seguridad, es conocida como una mujer institucional, del ala moderada de Morena.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/rocio-barcena-arbitrara-seleccion-de-la-carta-de-morena-en-michoacan/>

La secretaría general del Comité Directivo Estatal de Morena en Michoacán rechazó que el proceso interno rumbo a la elección de 2027 se conduzca con criterios de exclusión o sectarismo de género, y lanzó un llamado directo a respetar los tiempos, las reglas y el método partidista, particularmente desde los espacios de poder y de gobierno.

En entrevista con Quadratín, a pregunta expresa, Jeanette Márquez Capiz, secretaria de Morena en Michoacán, sostuvo que el partido no debe adelantar definiciones ni cerrar el proceso interno con orientaciones previas, por lo que llamó de manera explícita al gobernador y a las y los aspirantes a ceñirse a los lineamientos que emita la dirigencia nacional.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/rechazan-desde-la-dirigencia-de-morena-sectarismo-de-genero-rumbo-a-2027/>



10 DE FEBRERO DE 2026

La arquitecta Gladyz Butanda Macías se reunió esta tarde con la presidenta del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena, Luisa María Alcalde, a quien le habría manifestado su interés de representar a la 4T en la contienda por la gubernatura. Esta reunión se hizo pública a través de un post, donde Gladyz Butanda reconoció el papel de Luisa Alcalde “en el proceso de transformación de México”.

<https://www.redmichoacan.com/2026/02/09/gladyz-butanda-ratifica-interes-por-gobernatura-ante-cen-de-morena/>

Michoacán me dará la confianza en la encuesta, afirmó Gabriela Molina Aguilar, secretaria de Educación en el estado, luego de que circuló la información de que Morena elegirá al Coordinador de Comités en Defensa de la Cuarta Transformación entre mayo y junio.

En entrevista con medios de comunicación, la funcionaria estatal destacó que entre las aspirantes a la gubernatura del estado, es la única mujer que ya fue electa a un cargo de elección popular, además de la Senadora Celeste Ascencio, además de lograr la mejora de indicadores en los puestos públicos en los que se ha desempeñado, dijo.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/michoacan-me-dara-la-confianza-en-la-encuesta-afirma-gaby-molina.htm>

La secretaria de Educación en Michoacán, Gabriela Molina Aguilar, aseguró estar lista para participar en el proceso interno de Morena rumbo a la definición de la coordinación de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, al afirmar que confía en que será el pueblo quien le otorgue su respaldo a través de las encuestas. Luego de que trascendiera que **el partido guinda podría definir dicho liderazgo entre mayo y junio**, la funcionaria estatal señaló, en entrevista con medios de comunicación, que cuenta con una **trayectoria sólida en el servicio público y con resultados medibles**, lo que le permite competir con legitimidad.

<https://changoonga.com/2026/02/09/confio-en-que-el-pueblo-michoacano-me-dara-su-confianza-en-las-encuestas-al-27-gaby-molina/>

La más reciente medición de clima político en Michoacán de la firma Mendoza Blanco y Asociados (MEBA), publicada el 3 de febrero de 2026, muestra a Morena con una ventaja clara en la intención de voto por partido rumbo a la gubernatura. De acuerdo con el estudio, ante la pregunta de por cuál partido votarían si hoy fueran las elecciones a la gubernatura —con estimaciones que excluyen “no respuesta” y “no registrados”—, Morena alcanza 35.4 por ciento de preferencia, colocándose en primer lugar con amplia distancia sobre sus competidores.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/morena-arrasar%C3%ADa-en-2027-en-michoac%C3%A1n-encuesta-meba>



10 DE FEBRERO DE 2026

Según el más reciente análisis de Polls.mx, Raúl Morón sería el candidato de MORENA a la gubernatura de Michoacán sacando casi 20 puntos de ventaja sobre la siguiente figura más visible en el partido guinda.

En el equipo del senador michoacano aseguran que esta no solo es una muestra contundente de que lidera las preferencias rumbo a la gobernatura en las elecciones del 2027, sino que **«se ha vuelto matemáticamente inalcanzable para sus contrincantes»**.

<https://changoonga.com/2026/02/09/difunden-encuesta-de-polls-mx-que-pone-a-moron-inalcanzable-en-michoacan-rumbo-al-27/>

Raúl Morón Orozco se coloca al frente de las preferencias internas de Morena rumbo a la candidatura al gobierno de Michoacán en 2027, de acuerdo con encuesta publicada por Polls.mx, con corte al 9 de febrero de 2026.

El ejercicio de agregación de sondeos otorga a Morón una preferencia de 36.3 por ciento, lo que lo sitúa con una ventaja cercana a los 20 puntos respecto de su más cercano competidor, Carlos Torres Piña, quien alcanza 17.3 por ciento en las mediciones consideradas.

<https://www.contramuro.com/encabeza-moron-internas-de-morena-para-2027-les-siguen-torres-pina-molina-y-butanda/>

En un diálogo sostenido en Grupo Marmor, la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yaraví Ávila González, y el senador de la República, Raúl Morón Orozco, coincidieron en destacar el compromiso de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, con el Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, tras su reciente visita al estado.

Durante la conversación conducida por Marisa Guzmán, ambos subrayaron que la educación es un eje fundamental para atender las causas estructurales de la violencia y construir un futuro con mayor bienestar para las y los jóvenes michoacanos.

<https://grupomarmor.com.mx/2026/02/09/destacan-umsnh-y-senado-compromiso-de-claudia-sheinbaum-con-el-plan-michoacan-por-la-paz-y-la-justicia/>

Con amplia trayectoria en el Partido Revolucionario Institucional, Yanitzi Palomo fue designada dirigente estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares, CNOP, en Michoacán.

A partir de hoy, la ex diputada local se desempeña como delegada en funciones de secretaria general del Comité Directivo estatal de la CNOP, nombramiento otorgado por Fuensanta Guerrero Esquivel, líder nacional de esa confederación priista.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/yanitzi-palomo-es-dirigente-de-la-cnop-en-michoacan.htm>



10 DE FEBRERO DE 2026

Centros de rehabilitación en Michoacán están siendo utilizados por el crimen organizado para reclutar a jóvenes con problemas de adicción, algunos de ellos de manera forzada, afirmó el dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova al anunciar una iniciativa para regular estos espacios.

El legislador explicó que el planteamiento surge tras hechos recientes que evidenciaron la vulnerabilidad de personas internadas en estos centros, los cuales carecen de una regulación clara y de mecanismos de supervisión.

<https://postdata.news/prd-advierte-reclutamiento-de-jovenes-en-centros-de-rehabilitacion-de-michoacan/>

Con la convicción de que el cambio verdadero se construye desde el territorio y con la gente, el coordinador estatal de Movimiento Ciudadano en Michoacán, Víctor Manríquez González, encabezó un encuentro con liderazgos y militancia en Uruapan, su tierra natal, donde refrendó la fortaleza de la gran familia naranja que crece y se consolida día con día.

Desde este municipio emblemático, destacó que Movimiento Ciudadano no es una ocurrencia ni una moda política, sino una fuerza en crecimiento que representa una alternativa real para Michoacán y para México, basada en la cercanía con la ciudadanía, las causas sociales y la construcción colectiva de soluciones.

<https://www.contramuro.com/victor-manriquez-movimiento-ciudadano-uruapan/>

MORELIA

A unos meses de que inicie la **Copa Mundial de Fútbol 2026**, Morelia ya figura en los **aeropuertos** nacionales con una **campaña** para **atraer visitantes** que visiten México para ver los partidos, informó la **secretaría de Turismo** municipal, Thelma Aquique Arrieta.

Aquique Arrieta explicó que desde el 6 de febrero inició la **campaña en los aeropuertos** nacionales del país para atraer a turistas al estado, especialmente a la capital. Recordó que **Morelia** se encuentra a tres horas y media de **Ciudad de México**, menos de tres horas de **Guadalajara** y cuenta con un vuelo directo a **Monterrey**, ciudades que serán sede de dicho encuentro deportivo.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/rumbo-al-mundial-2026-gobierno-estatal-lanza-campana-en-aeropuertos-para-promover-michoacan-28297170>



10 DE FEBRERO DE 2026

Un aumento por el tres por ciento espera Morelia en la afluencia turística a registrar con motivo del periodo vacacional de Semana Santa, señaló Thelma Aquíque Arrieta, secretaria de Turismo municipal.

En entrevista, expuso que en 2025 se tuvieron alrededor de 380 mil turistas y visitantes en la Semana Santa, por lo que este año podría incrementarse la cifra a 399 mil.

<https://www.quadratin.com.mx/turismo/espera-morelia-casi-400-mil-turistas-en-semana-santa-2026/>

La Policía de Morelia no ha recibido recursos federales derivados del Plan Michoacán, pese a que el fortalecimiento de las corporaciones municipales sigue siendo un pendiente en la estrategia de seguridad, reconoció el secretario de Seguridad Ciudadana, José Pablo Alarcón Olmedo, tras la reactivación del Consejo Municipal de Seguridad.

En entrevista con Contramuro, a pregunta expresa el funcionario explicó que el tema del financiamiento a los ayuntamientos no ha sido atendido dentro del esquema federal, aun cuando resulta clave para consolidar la estrategia local.

<https://www.contramuro.com/policia-morelia-sin-recursos-del-plan-michoacan-jose-pablo-alarcon/>

La construcción de una nueva planta potabilizadora en la tenencia de Morelos, municipio de Morelia beneficiará a 300 mil personas de esa zona de la capital, pero además permitirá recuperar los mantos freáticos, ya que se calcula apagar 18 pozos con los que se extrae agua subterránea para abastecer a la ciudad.

La directora de la Comisión Estatal de Agua y Gestión de Cuencas (CEAC), Olivia Cázares Arreola recordó que la obra se ejecutará con 500 millones de pesos que aportarán estado, federación y el ayuntamiento de Morelia, que solicitó en diciembre un crédito de 350 millones para el proyecto, que se integra por la potabilizadora, la instalación de la línea de conducción de la presa de Cointzio y una línea de conducción a la zona oriente de la ciudad, en Villas del Pedregal.

<https://postdata.news/anuncian-gobierno-de-michoacan-construccion-de-nueva-planta-potabilizadora-en-morelia/>

La titular de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas, Olivia Cazares Arreola, informó que iniciará la construcción de una nueva planta potabilizadora para atender la demanda de agua en la capital del estado. Detalló que la planta sustituirá a la ubicada en Vista Bella y contará con una capacidad de 250 litros por segundo.

Durante la conferencia de prensa de los lunes en Casa Michoacán, señaló que con la operación de esta planta se podrán apagar 18 pozos, lo que permitirá la recuperación de los mantos freáticos de la ciudad.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/nueva-planta-potabilizadora-abastecera-a-300-mil-personas-en-morelia/>



10 DE FEBRERO DE 2026

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de Morelia, Pablo Alarcón Olmedo, advirtió que en la capital del estado está prohibido el uso de luces estroboscópicas y faros deslumbrantes en vehículos de dos y cuatro ruedas, debido a que representan un riesgo para conductores y peatones.

“El reglamento contempla las luces estroboscópicas que generan destellos y afectan la visibilidad de los demás usuarios. Hemos detectado algunos vehículos que hacen uso de estas luces. Su instalación no está prohibida o restringida, pero principalmente están destinadas a terrenos cerriles y espacios específicos”, explicó.

<https://postdata.news/en-morelia-esta-prohibido-el-uso-de-luces-estroboscopicas-y-faros-deslumbrantes/>

SEGURIDAD

Un hombre ejecutado de un balazo en la cabeza fue encontrado tirado a la orilla de la carretera que conduce de Villa Madero hacia la población de Yoricostío, informaron autoridades policiales.

El hallazgo ocurrió durante la mañana de este lunes y lo reportaron varias personas al número de emergencias 911. Después llegaron unos patrulleros locales, quienes confirmaron la situación y acordonaron el área.

<https://www.redmichoacan.com/2026/02/09/hallan-a-hombre-ejecutado-en-el-municipio-de-madero/>

Al no poder sobreponerse de las heridas que recibieron en un ataque armado en la colonia El Planetario, dos hombres murieron mientras recibían atención médica en el Hospital Regional de Uruapan.

Las víctimas fueron identificadas como Isidro A., de 45 años, y Scott A., de 43 años, quienes resultaron heridos durante la agresión armada registrada sobre la calle Neptuno, esquina con Tierra, la noche del sábado.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/mueren-2-hombres-por-lesiones-tras-ataque-armado-en-uruapan/>

Una mujer adulta mayor fue localizada sin vida, al interior de una barranca del cerro de la Cruz, al norte de la ciudad de Uruapan. La fallecida con estaba reportada como desaparecida y contaba con Alerta Alba.



10 DE FEBRERO DE 2026

De acuerdo con los primeros informes, este lunes que se reportó el hallazgo del cadáver putrefacto de una fémina de la tercera edad en un desnivel del citado cerro, a la altura la colonia Popular Campestre.

<https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/hallan-muerta-a-mujer-reportada-como-desaparecida-en-michoac%C3%A1n/>

El cadáver maniatado, torturado y baleado de un joven desconocido, fue abandonado la tarde de este lunes en las inmediaciones de la clínica 81 del Instituto Mexicano del Seguro Social, en la colonia Valle Dorado, al oriente de la ciudad de Uruapan. Los homicidas le dejaron un narcomensaje escrito en una cartulina a su víctima.

Trascendió que minutos después de las 17:00 horas vecinos de la zona observaron el cuerpo sobre la calle Ario de Rosales, en la esquina con Camino Real a Santa Catarina, por lo que informaron al número de emergencias 911.

<https://www.redmichoacan.com/2026/02/09/abandonan-ejecutado-con-narcomensaje-en-valle-dorado-de-uruapan/>

Como parte de las acciones permanentes para combatir de manera frontal los delitos contra la salud, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Especializada en Delitos Patrimoniales y Narcomenudeo, ejecutó tres órdenes de cateo en distintos puntos de la ciudad de Morelia, logrando el aseguramiento de mil 215 dosis de metanfetamina y la detención de ocho personas, presuntamente relacionadas con actividades de narcomenudeo.

De acuerdo con un comunicado, la primera diligencia se realizó en un inmueble ubicado en la calle Leguminosas, colonia Agrícola del Sur, donde el personal de la Unidad de Investigación y Persecución al Narcomenudeo (UIPN) aseguró 492.5 dosis de una sustancia con características propias de metanfetamina y efectuó la detención de Alejandro "N". Durante esta acción, se contó con el apoyo de Policía Morelia, Guardia Nacional y la Secretaría de la Defensa Nacional (DEFENSA), quienes brindaron seguridad perimetral.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/ejecuta-fge-3-cateos-en-morelia-hay-8-detenidos/>

Un nuevo golpe al contrabando sacudió a Michoacán luego de que autoridades estatales y federales aseguraran 300 paquetes de cigarros de procedencia ilegal y detuvieran a dos personas presuntamente involucradas en este delito que golpea la economía y alimenta el mercado negro.

De acuerdo con un comunicado oficial de la Fiscalía General de la República (FGR), elementos de la Guardia Civil desplegaron un operativo en la colonia Salinas de Gortari, en el municipio de Zamora, donde sorprendieron a los ahora indiciados con una



10 DE FEBRERO DE 2026

considerable cantidad de cigarros de diversas marcas, sin que pudieran acreditar su legal posesión, transporte ni introducción al país.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/cae-red-de-contrabando-en-zamora-michoacan-aseguran-300-paquetes-de-cigarros-ilegales-y-hay-dos-detenidos.htm>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo vinculación a proceso contra un adolescente, presunto responsable de violación en agravio de su cuñada, cometido en La Piedad.

Las investigaciones establecen que el 23 de octubre de 2025 el joven de 17 años de edad ingresó al domicilio de la víctima en busca de su novia, y al percatarse que ésta no se encontraba, agredió sexualmente a la niña de 12 años de edad.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-a-proceso-joven-de-17-a%C3%B1os-acusado-de-abusar-de-su-cu%C3%A1ada-de-12-a%C3%B1os>

COLUMNAS

EDITORIAL ACUEDUCTO

Plan Michoacán, bocanada bedollista

“Más allá de esquivar a las figuras opositoras, aspirantes gubernamentales, la reciente visita a Michoacán de la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, resultó, digamos, reconfortante más en el rubro de programas y de obra pública que en el de seguridad pública, algo obvio.

Si, ambos puntos enmarcados en el llamado Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, un relativo acierto para apaciguar los ánimos encendidos, a través de fuertes manifestaciones, algunas rudas, por la muerte violenta en noviembre pasado del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo Rodríguez.

Un Plan Michoacán que insistimos, pese a los detractores por oficio y de vaivenes, da oxígeno, un segundo aire, al Gobierno del estado, presidido por Alfredo Martínez Alcázar, y sobre todo a determinadas regiones y a focalizados municipios, porque no es menor la inesperada millonaria inversión pública.

Reconfortante dicha visitante presidencial, porque se sigue dando continuidad institucional a los reforzados y hasta aumentados programas y obras referidas, lo cual,



10 DE FEBRERO DE 2026

sin ello, a estas alturas, estaríamos solo visualizando aquellos, aquellas, ya encaminadas, sin nada más en la agenda estatal.

Hoy, a diferencia de Gobiernos anteriores tenemos claro en la entidad que se hará en esos rubros, de aquí hasta la culminación del actual sexenio, hasta sus últimos suspiros; de lo contrario, estaríamos viendo en este 2026 la gradual extinción de la actual administración del territorio michoacano.”

<https://acueductoonline.com/editorial-plan-michoacan-bocanada-bedollista/>

LIBRE EXPRESIÓN

¿Quién por la alianza AMA-PAN por Morelia?

Por Carlos Monge

“Tras la evidente confirmación de Alfonso Martínez Alcázar de buscar la candidatura al gobierno de Michoacán para el 2027, luego del surgimiento de la asociación civil AMA Michoacán y el respaldo del PAN, el reto que les queda es encontrar al perfil que pueda competir por la presidencia municipal de Morelia.

En diversas encuestas que se han dado a conocer sobre la capital, la mejor posicionada es Paola Delgadillo Hernández, pero, ante la decisión del actual alcalde, está claro que ella renunció a esa posibilidad.

Los otros que regularmente son encuestados y ya se les observa realizando diversas actividades para posicionarse son: Yankel Benítez Silva, Adolfo Torres Ramírez y David Cortés Mendoza. Pero, en este momento, los tres resultan candidatos débiles para enfrentar a Morena y aliados, que de superar conflictos internos y alcanzar acuerdos, podrían llegar a la competencia como los favoritos independientemente de quien los encabece.

Por ello el PAN y Alfonso Martínez deberán ser muy estratégicos en la definición del candidato por Morelia, un municipio que les resulta fundamental en su búsqueda por el Solio de Ocampo.

Su candidato ideal para la ciudad de la cantera rosa es el actual senador Marko Cortés Mendoza, así reconocido por aliados y oponentes, pese al desgaste que carga tras desempeñarse como dirigente nacional del partido albiazul.

A Marko Cortés se le reconoce como un buen candidato, pese a que ya perdió con el priista Wilfrido Lázaro Medina en 2011 y en la extraordinaria de 2012, en su intento por ser presidente municipal de Morelia. Pero, no quiere. Se siente cómodo en el Senado. La única opción que refiere para estar en las boletas es que Martínez Alcázar recule a buscar la gubernatura de Michoacán.



10 DE FEBRERO DE 2026

Así que, de momento, Marko Cortés apoya en la búsqueda por la candidatura a su hermano David, quien es identificado como un junior que se ha beneficiado para ser diputado local y federal, por tener a su hermano mayor como dirigente nacional del PAN.

Para colmo de males, su paso por la 75 legislatura local fue gris. La poca popularidad que consiguió se sustentó en escándalos personales en redes sociales.

Lo que sí se debe precisar, es que a su paso por el Congreso de Michoacán y pese a ser presunta oposición, votó a favor Marco Antonio Bravo Pantoja, compadre del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, para que asumiera como auditor Superior de Michoacán. La sospecha advierte que sacó una buena ventaja, un moche, que vendió su voto. Por si todo eso no fuera suficiente, no tiene experiencia en la administración pública, Llevarlo de candidato sería un suicidio para el PAN y AMA Michoacán, no sólo en Morelia, sino en el estado.

Bajo este escenario, parecen quedar dos aún débiles opciones: Yankel Benítez y Adolfo Torres.

En el caso de Yankel, cuenta con el apoyo de Alfonso Martínez y ya acumula experiencias como servidor público donde destaca ser el actual secretario del ayuntamiento de Morelia y antes, titular de la Secretaría de Administración.

Sin embargo y pese a los esfuerzos en las tenencias de la capital, no termina de posicionarse, aunque de momento, en las encuestas compite con una aliada, Paola Delgadillo. Ya sin ella en la competencia, Yankel podría crecer.

Por su parte, Adolfo Torres, tiene buena relación con Marko y Alfonso, personajes que participarán directamente de las negociaciones en dicha candidatura, pero no es la primera opción de ninguno y en las encuestas le falta crecer.

Actualmente se desempeña como director del OOAPAS Morelia, ya estuvo al frente de la secretaría de Bien Común y Política Social capitalina y fue diputado federal por el PAN.

En la lista de aspirantes hay más, pero, de momento, de entre los que he señalado parece que saldrá el que tendrá que dar una ardua batalla contra el partido Morena y aliados.

Si el PAN y AMA Michoacán quieren ser realmente competitivos, tendrán que ser muy certeros en la elección del mejor perfil y definirlo lo antes posible. Los que aspiran por Morena, PT y PVEM están en campaña permanente.

Veremos si logran convencer a Marko Cortés o éste asume la responsabilidad de ayudar a su partido a ser competitivo en Morelia y Michoacán, o ya de menos, si impiden que un junior gris asuma tan importante candidatura."

<https://postdata.news/libre-expresion-quien-por-la-alianza-ama-pan-por-morelia/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



10 DE FEBRERO DE 2026

LOS SUSPIRANTES...

Y la lista ampliada de la 4T para Morelia

Por Nicolás Casimiro

“En la 4T hay claridad sobre cuatro posibles favoritos del Morena, el PT y el PVEM para competir por la alcaldía de Morelia en 2027.

Sin embargo, ¿quiénes más pretenderían meterse a esa carrera?

Los cuatro que más consistentemente han aparecido en las encuestas son los siguientes:

El por segunda vez diputado local, líder estatal de Mano a Mano, ex regidor de Morelia y ex titular de la Sedesoh, **Juan Carlos Barragán Vélez**.

El actual secretario de Finanzas y Administración del Gobierno de Michoacán y dos veces presidenta de la Canaco-Servytur Morelia, **Luis Navarro García**.

El tres veces diputado local, por segunda vez diputado federal y actual dirigente estatal del PVEM, **Ernesto Núñez Aguilar**.

El dos veces diputado federal, ex secretario de Gobierno y actual fiscal general de Michoacán, **Carlos Torres Piña**.

¿Y quiénes pretenderían sumarse en una eventual lista ampliada?

Ni más ni menos que la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad del Gobierno de Michoacán, **Gladyz Butanda Macías**, y la saliente rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), **Yarabí Ávila González**.

Estos dos últimos casos competirían en las encuestas internas del Morena buscando como quien dice “un premio de consolación”.

Ya que insistentemente han buscado ser tomadas en cuenta para la gubernatura y sólo figuran, sobre todo la primera de ellas, en las encuestas que tendenciosamente publican en su favor.

Escasas posibilidades las vería a ellas dos, porque si Morelia se reservara para mujer hay al menos otras dos mujeres que no han levantado la mano, pero que de entrada irían arriba de ambas, tanto por conocimiento como por trayectoria.”

<https://atiempo.mx/politica/los-suspirantes-y-la-lista-ampliada-de-la-4t-para-morelia/>